



PASIÓN POR EDUCAR

**Nombre del alumno: Dara Pamela
Muñoz Martínez**

**Nombre del profesor: Sergio Jiménez
Ruiz**

Nombre del trabajo: Control de lectura

Materia: Antropología médica II

PASIÓN POR EDUCAR

Grado: Segundo Semestre

Comitán de Domínguez Chiapas a 19 de noviembre del 2020

ANTROPOLOGÍA MÉDICA II

MEDICINA TRADICIONAL AYURVEDA

La medicina ayurvédica es tanto institución social y sistema de conocimiento, significa en lenguaje sánscrito "ciencia de la vida", "conocimiento de la vida" o "ciencia de la duración de la vida" y se constituye en una de las más viejas conceptualizaciones elaboradas de las categorías de salud-enfermedad y cuerpo- "mente" en la India; de igual manera, en tanto institución social, aparece ligada estrechamente a circunstancias específicas de la religión hinduista, a la filosofía de la India y algunas realidades históricas y sociopolíticas de la sociedad india. Foster (1998) sugiere la necesidad de entender que la medicina ayurvédica no sólo es un sistema médico para promover salud, sino que fundamentalmente es una "filosofía de vida". La biomedicina, por otro lado, en tanto institución social y sistema de conocimiento, representa una de las conceptualizaciones dominantes en varias "sociedades occidentales", ya que básicamente es la institución social por definición. Sin embargo, la biomedicina tradicionalmente no se construye ni se conceptualiza como una institución social porque ante todo es construido como una aplicación científica a phedra, en donde lo que cuenta es la descripción de hallazgos y logros científicos, los eventos médico-científicos revolucionarios o los programas de médicos "notables". Construida como una ciencia aplicada, la biomedicina define la enfermedad como un fenómeno clave y esencialmente ligado a hechos de carácter biológico. Musher (1981) ofrece una perspectiva crítica de esta tradición y sugiere que la biomedicina es una institución social que regula y controla un tipo específico de desviación a saber: la enfermedad. Como tal, es uno de los mecanismos sociales que integran y aseguran la continuidad y estabilidad de una sociedad. Con el propósito de analizar cada sistema médico mencionado como una institución social y como un dominio específico de conocimiento, con características únicas y a la vez contrastantes, este artículo presenta algunos elementos de discusión sobre cada sistema médico, en tanto institución social como lo sugiere Musher, es interpretado

frangido en cada aspecto de sus dimensiones históricas, socio-
culturales, políticas, lingüísticas y económicas. En el
contexto contemporáneo, la discusión acerca de la efectividad
de los sistemas médicos señala una "crisis" en la biomedicina
y una emergencia de sistemas médicos "alternativos" o "com-
plementarios", de manera que la discusión sobre cualquier
sistema médico como una institución social y un sistema
de conocimiento ofrece varios elementos críticos para este debate.
La medicina ayurvédica es definida como un sistema que comprende
la "totalidad" de la experiencia de la vida, teniendo
en cuenta la dimensión física, emocional y espiritual de
un individuo. De hecho, es a este sistema es una de las caracte-
rísticas que permite etiquetarlo como un fenómeno que involucra
hechos socioculturales, políticos y económicos que influyen en
el pronóstico de una enfermedad. Por cultural del
paciente, e incluso es complementada en algunos casos con un nivel
examaatop. Kama persona en la medicina ayurvédica es entendi-
da simultáneamente como alguien que vive y es órdenes del ser físi-
co, psicológico, social y metafísico. Aya es sánscrito significa "vidu" y
veda, "conocimiento". Y como es sabido, los vedas, de acuerdo con Casaletti
(1998), pueden ser definidos como himnos, enseñanzas o "meditaciones"
que, se cree, fueron traídas por los varones arios que llega-
ron al subcontinente indio alrededor del 1500 a.C. Esta
hipótesis es actual mente desafiada por varios histo-
riadores indios. La medicina ayurvédica viene de los vedas y es com-
plementada por comentarios y textos específicamente médicos.
Por los textos sánscritos, esta medicina es también re-
lacionada con la tradición brahmanica. Aya es sánscrito sig-
nifica "en punto sistema científico-técnico, la medicina ayurvé-
dica tiene varias características importantes de su área. Aunque no
se reconoce como un sistema transcultural y hegemónico como la
biomedicina, posee un marco meta-física y abstracto para explicar

Este sistema médico concibe que el funcionamiento del cuerpo no puede ser separado de las otras partes del todo que conforman un individuo, como tampoco del contexto social y cultural en el que el individuo se desenvuelve. Como señala Joshi, la cultura forma parte de la naturaleza y, por lo tanto, lo que sucede en la naturaleza sucede en el cuerpo. De acuerdo con esta concepción cultural, los principios que guían el funcionamiento de la naturaleza en la creación, trabajan de igual manera dentro de los individuos, como es el caso de los metabolismos o de las funciones. La medicina ayurvédica es holística porque considera que todos los aspectos de la vida están interrelacionados y son interdependientes en una permanente sucesión. De nuevo aquí Joshi sugiere que en los textos antiguos "es como si cada aspecto de la vida expresa un carácter en coordinación con cada una de las otras partes para hacer del todo. En acuerdo al igual que la medicina ha sufrido cambios históricos significativos. Al hacer un esbozo brevemente una periodización histórica para el rol jugado por la medicina ayurvédica de la India, podríamos identificar tres momentos. El primero correspondía al largo periodo de los ingleses en el cual existe una pluralidad en el uso de sistemas médicos entre los cuales son principalmente los sistemas ayurvédico vaiani y sidha. Según fuentes contemporáneas en la afirmación de este periodo muestra el hecho de que la población india tuvo una amplia cobertura de salud a través de estos sistemas médicos. Igualmente el rol protagonista de médico dentro del Estado precolonial india tuvo siempre lugar con las élites hindúes o musulmanas que estuvieron en el poder y que gobernaron la India. En documentos históricos en la colonización de la India.

Moreno Leguizamón, Carlos J. (2006). SALUD-ENFERMEDAD Y CUERPO-MENTE EN LA MEDICINA AYURVÉDICA DE LA INDIA Y EN LA BIOMEDICINA CONTEMPORÁNEA. Antipoda. Revista de Antropología y Arqueología, (3), 91-121. Retrieved November 17, 2020, from http://www.scielo.org.co/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S1900-54072006000200006&lng=en&tlng=es.